
 

 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 27.11.2019 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR Schwe/012/2019 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 27.11.2019, von 19:30 Uhr bis 21:56 Uhr 
im Pfarrheim Schwege, Hauptstraße 12, 49219 Glandorf - Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Josef Hesse CDU  

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  
Frau Verena Bellstedt CDU  
Frau Eva-Maria Wulfert CDU  

beratendes Mitglied 
Herr André Winterberg CDU  

Bürgermeisterin 
Frau Dr. Magdalene Heuvelmann  

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  
 
und einige Gäste 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Dirk Wesselkock CDU  

beratendes Mitglied 
Herr Carsten Linnenberg CDU  
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Hesse eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Ortsratsmitglie-
der und Gäste.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsratsmit-
glieder fest.  
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift Nr. OR SCHWE/011/2019 vom 10.09.19 
 
Die Niederschrift OR Schwe/011/2019 vom 10.09.19 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Gegen 
Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegenden 
Form einstimmig genehmigt.  
 
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 
 
Der Bericht des Ortsbürgermeisters ist als Anhang beigefügt. 
 

 7. Endausbau Straße "An der Wehr" 
 
Herr Scheckelhoff berichtet über die Beratung in der letzten Sitzung des Bau- und Planungs-
ausschusses. 
 
Die Straße „An der Wehr“ soll als verkehrsberuhigter Bereich incl. Gehweg und Containerstell-
platz ausgebaut werden. Durch die Verwaltung soll geprüft werden, ob es möglich ist, an dem 
westlichen Beet ein Fußgängerüberweg herzustellen und das nördliche Beet mit der Parkfläche 
zu tauschen.  
 

 8. Standort Kriechtunnel Förderverein Schule 
 
Ortsbürgermeister Hesse berichtet über die Initiative des Fördervereins der Grundschule  einen 
Kriechtunnel auf dem Bolzplatz herrichten  zu wollen.  Die genaue Planung und Standort soll 
noch mit Frau Brinkmann und dem Förderverein abgesprochen werden.  
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 9. Organisation Karnevalswagen 2020 
 
Es wurde vorgeschlagen, für einen gemeinsamen Wagen von Schwege für den Karnevalsum-
zug zu organisieren. Ratsmitglied Winterberg regt an, den Whats app Verteiler  zu nutzen, um  
für Unterstützung zu werben.  
 
 

 10. Baumallee für besondere Zwecke wie z. B. Schulabschluss, Kommunion etc. 
 
Der Wunsch zur Anlegung einer Baumallee für besondere Anlässe wird vom Ortsrat unterstützt. 
Hier könnten dann legal Bäume für besondere Anlässe (z.B Kommunion eines Jahrganges oder 
Schützenthron oder  ähnliches) gepflanzt werden. 
Bisher fand dies unkoordiniert statt. 
 
Der Ortsrat wird eine Auflistung der vorhandenen bzw. zu ergänzenden Bäume in den vorhan-
denen Alleen erstellen.  
Der noch zu bestimmende Straßenzug wird in der nächsten Ortsratssitzung definiert. 
 
 

 11. Rückschnitt Wegeseitenränder 
 
Die im letzten Jahr gemeldeten Wegeabschnitte  in Schwege sollen auch in diesem Jahr wieder 
beschnitten werden.  
Der Gehölzstreifen zwischen Kiebitzweg und Lerchenweg soll ausgeschlichtet werden.  
 
 

 12. Volkstrauertag - Veränderungsvorschläge für die Zukunft 
 
Insbesondere für die Kranzträger sind die Redezeiten schwierig und daher soll die Reihenfolge 
der Programmpunkte geändert werden. 
 
Es gibt Anregungen, den Tag umzubenennen. Hierzu ist abzuwarten, ob die Initiative Erfolg 
haben kann. Es handelt sich hier um einen staatlichen Gedenktag, der in die Zuständigkeit des 
Landes fällt. Eine formale Umbenennung kann nur durch das Land Niedersachsen erfolgen. In 
der Darstellung nach außen könnte man den Volkstrauertag natürlich auch als „Friedens- und 
Gedenktag“ bezeichnen. 
 
Die eingegangenen Lebensbäume hinter dem Mahnmal sollen ersetzt werden.  
 
 

 13. Anfragen und Anregungen 
 
Ortsratsmitglied Bellstedt erkundigt sich, wie der Bürgerbus angelaufen ist. 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann berichtet, dass der Bürgerbus sehr gut angenommen wird.  
In der Anfangsphase haben bereits über 300 Nutzer im Monat den Bürgerbus in Anspruch ge-
nommen. Es werden nach wie vor noch engagierte Fahrer/Innen gesucht. 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass über den bevorstehenden Tage der offenen Tür der Kinder-
tageseinrichtung „Schweger Knirpse“. Es wird noch eine weitere Betreuungsperson gesucht.   
 
Der Fahrplan des morgendlichen Linienbusses von Schwege nach Glandorf wird ab dem 
01.02.2020 umgestellt, so dass der Anschlussbus nach Osnabrück erreicht werden kann.  
 
Neu = Linie 433 Fahrt Nr.301 um 06:15 Uhr ab Westendorf/Lagestr. bis Glandorf/ZOB an 06:49 
Uhr 
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Neu = Linie 434 Fahrt Nr.301 um 06:20 Uhr ab Schwege/Hagenstr. bis Glandorf/ZOB  an 06:44 
Uhr. 
 
In der nächsten Ortsratssitzung wird der Standort für den Kriechtunnel von Schule und Förder-
verein abgestimmt. Es ist wünschenswert einen Masterplan für den Bolzplatz zu entwickeln. 
 
 

 14. Schließung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse schließt die öffentliche Sitzung um 20.55 Uhr und bedankt sich für die 
Mitarbeit.  
 
 
 
    


